

Le gfen66 et les Labos de Babel-Monde vous invitent à poursuivre avec

## ***Les Ateliers des utopies concrètes***

Le monde est meilleur que ce qui nous est raconté, et que nous finissons par nous raconter nous-mêmes. Nous pourrions bien, toutes et tous, à notre tour, nous révéler capables d'en témoigner. C'est ce que nous nous proposons de faire, dans la tradition de l'éducation nouvelle et de l'éducation populaire, lors d'une prochaine série de rencontres.

1<sup>er</sup> atelier le 13 février 2026, 18h-20h30,  
au MIAM (adhésion au MIAM 5€)  
Tartinade de légumes et boissons maison non alcoolisées payables au bar.  
3 rue Petite la Monnaie 66000 Perpignan 06 72 98 79 58  
Merci de vous inscrire à l'avance à [miam.collectif@lilo.org](mailto:miam.collectif@lilo.org) ET  
[contact@labosdebabel.org](mailto:contact@labosdebabel.org)

### **Stratégies et tactiques face à l'Empire**

Cette carte rend visible la richesse d'une partie du paysage militant actuel - et invite tout d'abord à s'en réjouir. Inspirée de l'ouvrage Stratégies anticapitalistes au XXI<sup>e</sup> siècle, d'Eric Olin Wright, elle incite à faire un pas de côté pour réfléchir à nos liens et nos forces et place au centre de nos préoccupations la question grandement oubliée de la stratégie...

Au lieu de nous laisser enfermer dans le discours des impossibles, nous vous proposons de jouer avec la cartographie pour faire une place dans nos esprits à toutes les actions positives, solidaires, dynamiques qui existent autour de nous. Cette démarche pourra peut-être nous inspirer pour tisser des liens entre elles ou en inventer d'autres...

Pour rêver à des suites possibles :

Le kit de désapprentissage du français... (Myriam Suchet)  
Atelier d'écriture hétérolingue et féministe ...

Quand les arbres réinventent la pluie...  
Problème sans questions : tous chercheurs, réinventer les savoirs...

Le groupe français d'éducation Nouvelle (GFEN) est un mouvement de recherche, de formation et de lutte sur le terrain de l'éducation et de la culture. Ce sont des enseignants, des artistes, des éducateurs, des animateurs, des poètes, des parents, des formateurs, des créateurs... qui, à travers des collectifs, luttent contre l'échec et l'exclusion par l'invention de démarches d'apprentissage et d'ateliers de création, organisent des stages, des rencontres et des formations. Qui publient collectivement des revues et des livres.

Pour mieux nous connaître, pour nous rencontrer, notre site :  
<https://gfen66.infini.fr>

Nés au croisement de divers mouvements d'éducation nouvelle et d'éducation populaire, les Labos de Babel se reconnaissent dans un projet collectif d'émancipation solidaire: Contribuer à faire émerger et nommer une nouvelle et puissante utopie mobilisatrice fondée sur l'affirmation de l'égalité linguistique, donc symbolique, des personnes et des peuples.

Pour en savoir plus :  
<https://labosdebabel.org/tous-polyglottes-tous-capables/>